

Problème

Trouvez les auteurs des trois textes suivants :

1. « ... et ce sera pour moi l'occasion de préciser et en quelque sorte de justifier l'esprit et la tendance des mathématiques modernes.

Il semble en effet à bien des observateurs superficiels qu'il y ait un abîme entre les mathématiques telles qu'on les comprend aujourd'hui et telles qu'on les comprenait il y a cent ans. Les mathématiques, à les en croire, seraient devenues une science de curiosité dépourvue de tout objet réel, un jeu d'esprit, dont le seul intérêt serait la difficulté et dont les efforts ne sauraient contribuer d'aucune manière à l'étude rationnelle de l'Univers. Peut-être les considérations qui vont suivre suffiront-elles à montrer qu'un tel jugement est dénué de profondeur, que le développement actuel des mathématiques est une évolution nécessaire et que l'intelligence la moins abstraite, la plus éprise de réalité, qui chercherait à perfectionner les sciences exactes en vue d'applications importantes, ne pourrait guère suivre d'autre voie que celle où l'on s'est engagé aujourd'hui... »

2. « ... Les I.R.E.M., comme l'Inspection Générale, comme tous les professeurs font tout ce qui est en leur pouvoir pour que le renouveau de l'enseignement des mathématiques contribue à une meilleure formation des élèves. Nous souhaitons que l'Association des Professeurs de Mathématiques s'associe à cet effort... »

3. « ... la pornographie, la drogue, la désintégration de la langue française, le bouleversement de l'enseignement des mathématiques, la mise en question constante de toute forme d'autorité relèvent d'un même processus : atteindre la société libérale dans ses centres vitaux... »

Vous trouverez la réponse dans le prochain Bulletin...